

KVA Horgen endlich wieder unbefristet in der kantonalen Kapazitätsplanung

Die Baudirektion des Kantons Zürich hat im Kontrollbericht zur kantonalen Kapazitäts- und Standortplanung eine wichtige Korrektur vorgenommen: Die KVA Horgen soll nun wieder unbefristet in der Planung berücksichtigt werden.

Dies, nachdem dem Standort Horgen jahrelang nur noch eine zeitlich befristete Betriebsdauer in Aussicht gestellt wurde und dieser 2031 bzw. 2038 hätte geschlossen werden müssen. Davon ist die Baudirektion nun aber abgekommen, da der Zweckverband Entsorgung Zimmerberg Jahr für Jahr bewiesen hat, dass auch eine relativ kleine KVA wie Horgen sowohl ökonomisch wie ökologisch ohne Abstriche mit den grossen KVA's mithalten kann. Es wäre unsinnig, eine ökonomisch wie ökologisch bestens funktionierende und fest in der Bevölkerung verankerte KVA einfach zu schliessen. Der Zweckverband hat die KVA in den vergangenen Jahren nicht nur betriebswirtschaftlich auf Vordermann gebracht, sondern sie zählt auch punkto Ökologie und Innovation zu den Topstandorten der Schweiz. Derzeit prüft die Baudirektion ein Baugesuch für eine CO₂-Abscheidung für die KVA Horgen – die erste Anlage dieser Art in der Schweiz und ein wichtiger Beitrag zur Erreichung der Klimaziele des Bundes.

Diesen Weg will die KVA Horgen auch zukünftig weitergehen und sie kann dies nun dank des positiven Entscheids der Baudirektion gestärkt tun. Während die drohende Schliessung eine ständige Unsicherheit war und Innovationen hemmte und verteuerte, kann die KVA Horgen nun wie die anderen Zürcher Standorte für die Zukunft planen und investieren. Die Abschreibungsmodalitäten der KVA Horgen können der effektiven Nutzungsdauer angepasst und damit Kosten gespart werden. Auch für die Gemeinden des Bezirks Horgen ist die unbefristete Aufnahme in die kantonale Kapazitätsplanung eine sehr gute Nachricht, da so sichergestellt ist, dass die Bürgerinnen und Bürger auch zukünftig ihre eigene KVA haben. «Der Bezirk Horgen kommt nun weiterhin in den Genuss einer erstklassigen, ökologischen Entsorgung zu günstigen Tarifen», führt der sichtlich zufriedene Präsident des Zweckverbands und Horgener Gemeinderat Markus Uhlmann aus.

Während der Kontrollbericht der Baudirektion angepasst wurde, ist im aktuell gültigen Richtplan derzeit immer noch verankert, dass der Standort der KVA Horgen per 2031 aufgehoben wird. «Wir erwarten, dass in der nächsten Richtplanrevision der Zürcher Kantonsrat dies ebenfalls korrigieren wird und den Standort der KVA Horgen wie die vier anderen KVA Standorte fest und unbefristet im Richtplan aufnehmen wird», sagt Romano Wild, Geschäftsführer von Entsorgung Zimmerberg. Schliesslich ist die KVA Horgen nicht nur zentral für die rentable und ökologische Abfallentsorgung im Bezirk Horgen, sondern leistet damit auch einen wichtigen Beitrag für die Entsorgungssicherheit im ganzen Kanton Zürich.

Kontakte:

Markus Uhlmann, Präsident
Entsorgung Zimmerberg (EZI)
Zugerstrasse 165, 8810 Horgen
Telefon 079 484 69 01
info@ezi.ch, markus.uhlmann@horgen.ch

Romano Wild, Geschäftsführer
Entsorgung Zimmerberg (EZI)
Zugerstrasse 165, 8810 Horgen
Telefon 044 718 24 24
Telefon direkt +41 44 718 24 30
info@ezi.ch